



El ministro de Hacienda, Mario Marcel, en el encuentro de Clapes.

## Marcel pide “sacar los temas fiscales del ring de la política contingente”

POR CATALINA VERGARA

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, hizo un llamado este martes a los sectores políticos para que la situación de las finanzas públicas no sea parte de la discusión contingente, en momentos en que el Congreso discute la Ley de Presupuestos y donde la proyección de ingresos del Estado ha sido foco de controversia.

Antes de conocerse los planteamientos del Consejo Fiscal Autónomo (CFA), el secretario de Estado abordó el tema en una presentación en el seminario “Perspectivas para las finanzas públicas: desafíos de mediano plazo”, organizado por el Centro Latinoamericano de Políticas Económicas y Sociales de la Universidad Católica (Clapes UC).

Luego de revisar cómo se implementó la regla fiscal en Chile y los hitos que han marcado sus 25 años, el personero puso su atención en el presente, haciendo un llamado a la clase política.

“Lo más importante de todo es que saquemos los temas fiscales del ring, de la política contingente”, dijo Marcel, y sumó que “todo el resto de la discusión presupuestaria este año va a coincidir exactamente con la campaña electoral de la segunda vuelta de las elecciones de gobernadores regionales. Entonces, ojalá que tratemos de mantener

■ El ministro de Hacienda alertó que la discusión del Presupuesto en el Congreso coincidirá con la segunda vuelta de gobernadores.

separadas esas dos cosas porque no le hace bien a nadie”.

El ministro también destacó la labor fiscal realizada por el Gobierno del Presidente Gabriel Boric. “Durante este período tratamos de hacer un *frontloading* del ajuste fiscal que cayó especialmente en el 2022, y eso nos va a ayudar a, junto con la trayectoria posterior, a estabilizar la relación deuda-Producto, poniendo fin a 17 años de crecimiento ininterrumpido de esa relación”, aseguró.

Añadió que probablemente lograrán “incrementar los ingresos estructurales en régimen en casi 3% del Producto Interno Bruto (PIB)”.

### Metas desafiantes

El ministro expuso que “hay un dato que me han dicho que no lo repita mucho, pero lo puse en la exposición de Hacienda, así que lo voy a decir aquí igual: este será el primer Gobierno hasta donde yo tengo memoria, que va a termi-

nar con un nivel de gasto menor que aquel con el que terminó el Gobierno anterior”.

“Al fijar metas más desafiantes de consolidación fiscal y cumplir con ellas, lo que estamos buscando como Gobierno es generar una inflexión en la trayectoria que traía la deuda en los 15 años previos”, señaló Marcel. “A uno le gustaría que la deuda bajara, que hubiera unas inflexiones dramáticas, pero el solo hecho de frenar el crecimiento de la deuda, de generar esa inflexión, hace una diferencia importante”, declaró.

“Lo mismo que estabilizar la deuda en el 41% del Producto, por debajo del 45% prudencial”, agregó.

“Si comparamos la situación que está proyectada para 2025 en términos de deuda con el análisis que hacía el Consejo Fiscal Autónomo (CFA) en septiembre del 2021, o sea, cuando se presentó el presupuesto para el 2022, vemos que esta es inferior al escenario más optimista que tenía el CFA en aquel entonces”, indicó.

Y añadió que el CFA proyectaba una serie de escenarios que llegaban a una deuda de hasta 65% del Producto, pero en el caso más optimista que tenía estaba prácticamente en el 45%, lo que muestra también el trabajo que se ha estado haciendo para tratar de estabilizar la deuda pública.